



中村小だより



練馬区立中村小学校
(3990) 4241
令和元年度 3月号

むま(馬)のはなむけ(驥)

校長 井上 睦

<中村小学校 学校教育目標>

- よく考える子どもも
- さいごまでやり抜く子どもも
- 明るく元気な子どもも
- なかよく助け合う子どもも

3月を迎来了。本年度1年間を振り返りますと毎年のことながらいろいろなことがありました。

昨年度から学校改修工事が始まり、昨年度は北校舎、本年度は南校舎の外壁工事が長期間にわたり施工され、日当たりの芳しくない環境のもとの教室生活が続きました。1月からは、校庭スプリンクラーの工事も始まり、校庭体育や遊びが2月末現在使用できない状態です(3月13日まで施工予定)。このような状況にも拘わらず、子供たちは担任、担当者との学習や生活に嬉々としていました。特に学習は集中力があり、めあて達成のために懸命に取り組んでいました。

運動会は平素の体育学習の発展の場として、秋の実施が理想です。5年前からこの観点と子供の発達時期や芝生の生長も加味しつつ秋の実施にしましたが、これも工事のため春の実施となりました。5月の大型連休後3週間での実施は、難しい課題がたくさんある中、それを乗り越え自分なりの力を精一杯發揮していました。特に6年生は小学校生活最後の運動会として、運動会の成功に向けて、係活動や準備、片付けなど、メインの演技競技以上にこまめに働いてくれました。その献身的な姿に心打たれました。

9月下旬の5年生の移動教室が台風の影響で11月に延期されました。とても楽しみにしていた移動教室の開催が危ぶまれた時のショックは計り知れませんでした。そのショックを跳ね返した精神力と復興を支援する実行力に中村小学校の全児童、全教職員が感動し、応援したことは学校だより12月号で詳報した通りです

これらの頑張りやこれから期待について、24日の修了式、そして25日の卒業式にはなむけとして話をしたいと思います。

さて表題の「むまのはなむけ」ですが、今では、「はなむけのことば」と使って、別れ行く人々に別れや激励の意味を込めた言葉や品物を送るようになりました。昔の旅は乗り物といえば馬を使うことが多く、これから長い旅路の安全祈願もあって、乗っていく馬の鼻先を行く先の方向へ向けて準備をしていました。これは「伊勢物語」などの平安時代前期の物語に登場する言葉です。当時の言葉遣いでは「むま(馬)のはなむけ」と書かれていました。平安時代前期ですから、西暦800年から900年頃のことです。今から1000年以上も前のことになります。どの時代であっても、これから新しい世界へ旅立つ人には、安全であることやよりよい成長を願う気持ちは変わらないのです。弥生3月。私たちの身の回りでも、出会いがあったように別れの時が迫っています。

私はこれまでこそこれからも、はなむけの言葉を大切にしています。それはこれまでの感謝の気持ちであり、相手と自分への励ましの言葉であると考えるからです。これまで、関わってくれた相手が身近にいなくなることの寂しさを乗り越える力を自分に付けていかなければならないからです。その決断の意味をもった「はなむけのことば」を改めて大切にしていきたいと思います。

6年生の皆さん、まもなく卒業を迎えます。練馬区立中村小学校の卒業生であることの誇りを大切にして羽ばたいてください。

保護者の皆様、地域の皆様。そして本校に関わる各機関の皆様。本年度も本校の教育活動にご理解とご支援を賜りまして、心より感謝申し上げます。来年度もどうぞよろしくお願ひいたします。

3月の行事予定

1	日	
2	月	全校朝会
3	火	
4	水	しばふクラブ（最終）
5	木	
6	金	安全指導日
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 避難訓練
10	火	ボッチャ体験（4年・体育館①～④）
11	水	地域安全マップ作り（4年・③④）
12	木	5時間授業
13	金	5時間授業
14	土	
15	日	
16	月	5時間授業
17	火	土曜時程
18	水	お別れスポーツ大会
19	木	お別れスポーツ大会（予備）
20	金	春分の日
21	土	
22	日	
23	月	給食終・大掃除
24	火	修了式（全）・卒業式予行（5・6年のみ） ※1～4年生 2時間授業 10：05 下校 5・6年生 4時間授業 12：10頃下校
25	水	卒業式（5・6年生）
26	木	春季休業日始
春季休業日		
4/3	金	前日準備(新6年生登校) 春季休業日終
4	土	
5	日	
6	月	始業式・入学式
7	火	給食始め（2～6年）
8	水	身体計測
9	木	保護者会5・6年
10	金	1年生を迎える会 1年生 4時間授業・給食始

〈3月の生活目標〉

「1年の生活をふりかえってみよう」

いよいよ学年のまとめの時期になります。この1年間の自分の生活はどうだったでしょうか。『友だちは仲良く過ごすことができましたか。すすんで係や委員会の仕事をしましたか。元気よく挨拶はできましたか。』1年間の生活を振り返りながら今年度を締めくくり、新年度へ向けて希望がもてるよう指導していきたいと思います。

☆2年生 馬頭琴演奏会☆

2月14日（金）、馬頭琴奏者のエルデンダライさんが来校し、出前授業をしてくれました。

モンゴルの民族衣装に身を包んで馬頭琴を手にする姿を見て、「スホの白い馬」を学習している2年生はすっかりモンゴルの世界に引き込まれてしまいました。

馬頭琴の美しい音色で演奏をしていただき、質問もたくさん出ました。エルデンダライさんはその一つ一つの質問に丁寧に答えてくださいました。

6年生を送る会

今年の6年生を送る会の合言葉は、「ありがとう光り輝く輝く6年生 いつまでも輝いてください」でした。

1～4年生は、6年生へのありがとうの気持ちを歌やダンス、劇にこめて届けました。5年生は鼓笛演奏を6年生から引き継ぎ、演奏をしました。最高学年として中村小学校の伝統を引き継いでいく決意が伝わる演奏でした。6年生は、

下級生の気持ちに答え、合唱と合奏をしました。
全校児童の前で合奏と合唱をする最後の機会でした。

とても心の温まる会となりました。



～芝生だより～

いよいよ！13日（金）でスプリンクラーの改修工事が終了し、16日（月）から芝生の校庭が使用できるようになります！大変短い期間ではありますが、6年生にとっては小学校生活最後の芝生、他の学年も最後の芝生を思う存分味わってほしいと思います。



学校連絡メールについて

3月末で現在使用していただいている学校連絡メールのアドレスが全て削除されます。

4月新年度が始まったら、再登録をお願い致します。通知は4月始業式以降にお配り致します。